
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 14 по 21 января 2022 года 

 

Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

провел совещание, в ходе которого дал ряд поручений депутатскому корпусу 

и сотрудникам аппарата ДСК. В частности, попросил каждого депутата 

сформировать график личного приема граждан в своих округах и лично 

присутствовать на заседаниях местных собраний.  Еще один вопрос касался 

ликвидации последствий урагана. Председатель комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Виктор Лозовой 

отметил, что пострадавшим ставропольцам начата выплата компенсаций.  

Затронули и тему курортного сбора. В прошлом году в регионе он составил 

266,7 миллиона рублей. На этой неделе депутаты планируют провести 

выездное совещание в Ессентуки. Там подробно обсудят итоги эксперимента 

по курортному сбору, поговорят о развитии туризма в городе (7 публикаций). 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Депутаты утвердили повестку первого в текущем году заседания 

Думы Ставрополья. 27 января предметом парламентского рассмотрения 

станут 12 вопросов. Одним из ключевых станет проект закона "О 

реализации молодежной политики в Ставропольском крае". Также депутаты 

рассмотрят проект закона "О порядке погашения требований граждан – 

участников строительства по передаче жилых помещений, машино-мест и 

нежилых помещений или денежных требований", направленный на решение 

проблемы обманутых дольщиков. В повестку январского заседания Думы 

внесен проект закона, вносящий изменения в закон Ставропольского края 

"Об инвестиционной деятельности в Ставропольском крае". Кроме того, 

планируется утвердить примерную программу законопроектной работы 

Думы Ставропольского края седьмого созыва на 2022 год (3 публикации). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Состояние и перспективы развития районной периодики обсудили в 

краевой Думе на совещании комитета по образованию, культуре, науке, 

молодёжной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре под председательством Артура Насонова. Отмечалось, что на 

сегодняшний день печатные издания остаются одним из эффективных 

каналов информирования населения об актуальных событиях в жизни края и 

работе органов власти. Вместе с тем, одними из основных проблем изданий 

являются постоянное снижение тиражей и рост стоимости подписки на 

газеты, вызванный увеличением тарифов "Почты России". При этом издания 

https://stavropol.bezformata.com/word/pochta-rossii/18446/
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могут приходить нерегулярно или вообще не доставляться по адресу, а 

организация альтернативной доставки зачастую невозможна из-за 

удалённости населённых пунктов. Депутат Юрий Белый затронул ещё один 

важный вопрос – взаимодействие изданий с руководством муниципальных 

округов. Как прозвучало, не всегда актуальная информация об их работе 

находит отражение на страницах газет. Важность сохранения районной 

прессы отметил председатель комитета Артур Насонов, подчеркнувший, что 

краевые депутаты продолжат работу по её поддержке. "Газеты не смогут 

уйти от почтовой доставки из-за большой площади территорий, но нужно 

внимательно посмотреть, как компенсировать из бюджета хотя бы часть 

этих расходов. Также постараться изменить порядок получения изданиями 

субсидий. Считаю, что в дальнейшем они могут стать полноценными 

информационными "мультиплатформами", которые помимо стандартных 

газет должны включать социальные сети и сайты. Тогда они будут 

интересны для людей различного возраста и интересов", – подчеркнул 

законодатель (19 публикаций). Сюжет о совещании был показан в программе 

"Парламентский вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 19 января.  

В Ставрополе прошло торжественное собрание, посвящённое Дню 

работника прокуратуры РФ и 300-летию прокуратуры России. В церемонии 

награждения сотрудников ведомства принял участие председатель Думы 

Ставропольского края Николай Великдань. Спикер вручил лучшим 

работникам благодарственные письма. В своём поздравлении Николай 

Великдань отметил весомый вклад краевой прокуратуры в укрепление 

безопасности и социально-экономическое развитие региона. "В ваших рядах 

— настоящие профессионалы, которых отличают честность, 

бескомпромиссность и безграничная преданность делу. Теплые слова 

хочется адресовать ветеранам органов прокуратуры. Людям, которые 

нарабатывали, а затем передавали молодым коллегам самое ценное – свой 

богатый опыт. От имени депутатского корпуса выражаю ведомству 

благодарность за многолетнее взаимодействие. Мы высоко ценим участие 

представителей прокуратуры в процессе подготовки и обсуждения 

проектов краевых законов и проведении их правовой экспертизы", – 

подчеркнул председатель (10 публикаций). О мероприятии также сообщил 

телеканал "Своё ТВ" от 19 января в программе "Парламентский вестник". 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов и председатель комитета Думы по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике Иван Ковалев приняли участие в совещании 

по обеспечению прав граждан - обманутых дольщиков, которое провел 

губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров. На совещании 

обсудили вопросы, связанные с реализацией краевого плана по 

восстановлению прав пострадавших участников долевого строительства. В 

регионе в единый реестр проблемных объектов включено 48 

многоквартирных домов, в которых гражданам продано 2198 жилых 

помещений. Их права планируется восстановить до конца 2023 года. Как 

https://stavropol.bezformata.com/word/izdaniyami/1273/
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прозвучало, на 28 проблемных объектах права граждан восстанавливаются с 

применением механизмов Фонда защиты прав граждан-участников долевого 

строительства, таких как выплата возмещения или финансирование 

мероприятий по завершению строительства объекта. "Права граждан - 

участников долевого строительства, пострадавших от недобросовестных 

застройщиков, должны быть защищены законодательно. На рассмотрении 

в Думе находится законопроект, который будет способствовать решению 

подобных проблем", - отметил Дмитрий Судавцов (6 публикаций).  

Документ поможет вернуть деньги жителям региона, которые не могут 

восстановить свои права с помощью механизмов, предусмотренных 

федеральным законодательством. Об этом сообщили в Думе 

Ставропольского края. Новый законопроект направлен на решение вопроса 

по восстановлению прав дольщиков и определяет порядок предоставления 

региональной выплаты пострадавшим. Помимо этого, документ должен 

установить ряд условий, которым будут соответствовать многоквартирные 

дома для предоставления такой выплаты. "Этот законопроект призван 

устранить правовую неопределенность и помочь восстановить права 

граждан, пострадавших от недобросовестных застройщиков. Права 

обманутых дольщиков должны быть восстановлены", - подчеркнул 

председатель комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству Виктор 

Лозовой (14 публикаций).  

2022 год станет насыщенным для депутатов седьмого созыва Думы 

Ставропольского края.  "Уже сейчас мы приступаем к реализации 

Программы, сформированной на основе полученных от людей наказов. Она 

направлена на совместную работу законодательной и исполнительной 

власти Ставрополья. Всего для формирования Программы депутатами 

направлено более 500 предложений и конструктивных инициатив, 

поступивших от граждан. Более того, мы обратились к представителям 

партий, которые не прошли в Думу, - передать для работы наиболее 

актуальные наказы, поступившие от их сторонников. Основные пункты 

касаются решения актуальных вопросов в дорожной отрасли, в социальной 

сфере, в работе общественного транспорта, в ЖКХ. В числе важнейших 

направлений - развитие сельских территорий, создание новых рабочих мест, 

реализация проектов благоустройства, повышение качества и доступности 

медицины. Для решения поставленных вопросов будем принимать 

необходимые законы, в том числе и изменения в бюджет", - рассказал 

председатель краевой Думы Николай Великдань (13 публикаций). 

На прошедшем под председательством Дмитрия Шуваева заседании 

комитета Думы Ставропольского края по инвестициям, курортам и 

туризму были рассмотрены проекты законов "Об утверждении заключения 

дополнительных соглашений к соглашениям между Ставропольским краем и 

некоторыми муниципальными образованиями Ставропольского края", о 

внесении изменений в закон "Об инвестиционной деятельности в 
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Ставропольском крае". В рамках дополнительных соглашений будет 

продолжена модернизация инфраструктуры городов - участников 

эксперимента по курортному сбору: Ессентуков, Кисловодска и Пятигорска. 

На средства по заключенным соглашениям запланированы работы по 

проектированию сквера, благоустройства общественных пространств, 

реконструкции гидротехнических сооружений. "Эксперимент по курортному 

сбору на Ставрополье проходит весьма успешно. Регион является одним из 

лидеров среди субъектов страны, которые участвуют в данном 

эксперименте. За это время уже многое сделано. Наша общая задача 

совместными усилиями органов власти продолжать улучшать 

инфраструктуру городов-курортов", - отметил Дмитрий Шуваев. 

Изменения в закон Ставропольского края "Об инвестиционной деятельности 

в Ставропольском крае" позволят краевым предприятиям химической 

промышленности претендовать на инвестиционный налоговый вычет. Оба 

законопроекта будут предложены комитетом для включения в повестку 

январского заседания Думы Ставропольского края (12 публикаций). 

На сайте Государственной Думы появился отзыв на законопроект о 

местном самоуправлении, поступивший из Ставропольского края.  

Ставропольские депутаты просят федеральных коллег раскрыть некоторые 

понятия: "административный центр городского округа, муниципального 

округа", "административно-территориальная единица", "населенный пункт", 

"городской населенный пункт", "сельский населенный пункт", "а также 

установить критерии отнесения населенных пунктов к городским или 

сельским населенным пунктам, в том числе по их видам (город, поселок, 

село, станица, деревня, хутор, кишлак, аул и другие населенные пункты), 

учитывая состав территории муниципального образования (соотношение 

городских и сельских населенных пунктов)".  В отзыве также обращается 

внимание, что законопроект может создать ситуацию, при которой 

временное исполнение полномочий главы муниципалитета может быть 

возложено на аудитора контрольно-счетного органа муниципального 

образования, начальника территориального органа местного самоуправления, 

а в случае отсутствия главы местной администрации - на депутата 

представительного органа местного самоуправления, а также руководители 

территориальных и отраслевых (функциональных) органов местной 

администрации).  Замечание также содержит ряд предложений к нормам 

закона о системе управления (7 публикаций) 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре под председательством 

Артура Насонова рассмотрели проект краевого закона "О реализации 

молодежной политики в крае". Документ подготовлен в связи со 

вступлением в силу федерального закона "О молодежной политике в 

Российской Федерации". "Современная молодежь играет очень важную роль 

в экономической, социальной и политической жизни края. Принятие 
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краевого закона будет способствовать созданию новых условий и 

перспектив для самореализации молодого поколения", - отметил Артур 

Насонов. Так, согласно документу, предполагается определить основные 

направления реализации молодежной политики на Ставрополье, 

разграничить полномочия участников процесса и урегулировать вопросы 

мониторинга и информационного обеспечения. Также законопроект 

предусматривает оказание поддержки молодежным и детским общественным 

объединениям, талантливой молодежи. Кроме того, документ предполагает 

создание молодежных консультативных органов при региональной Думе и 

губернаторе края (7 публикаций). 

Депутат краевой Думы, координатор партийного проекта "Единой 

России" "Историческая память" Сергей Шевелев стал участником 

выездного заседания интерактивной площадки "Региональная военная 

история" Мероприятие было организовано в городе Изобильном 

региональным отделением Российского военно-исторического общества к 79-

й годовщине освобождения Ставрополья от фашистских оккупантов.  "Роль 

сохранения исторической памяти о событиях Великой Отечественной 

войны постоянно растет. Чем дальше уходят по времени от нас эти 

события, тем важнее становится донести о них правду, особенно до 

молодого поколения", - отметил Сергей Шевелев.  Участники площадки 

определились с планом работы на год, отметили наиболее ключевые 

исторические даты, которые требуют особого внимания. В их числе: 79-я 

годовщина освобождения Ставропольского края, День Победы 9 мая, 80-лет 

начала Битвы за Кавказ, 100-летие СССР и другие.  Завершилось 

мероприятие возложением цветов к Мемориалу Славы Героям обороны 

Кавказа 1942-1943 гг. и памятнику ветеранам боевых действий в локальных 

конфликтах. Участники заседания почтили минутой молчания павших 

защитников Родины (6 публикаций). 

19 января заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Ольга Дроздова приняла участие в заседании краевого координационного 

совета по противодействию распространению коронавирусной инфекции, 

которое провел губернатор Ставрополья Владимир Владимиров. По 

информации регионального министерства здравоохранения, в крае 

свободными продолжают оставаться свыше 26 процентов коек, 

предназначенных для лечения больных коронавирусной инфекцией, 

продолжает снижаться количество смертей от COVID-19. Как прозвучало, 

такая тенденция позволяет продлить в регионе мораторий на действие QR-

кодов до 1 февраля 2022 года. Вместе с тем, растет число заболевших новым 

штаммом вируса - "омикроном". К сожалению, коронавирусной инфекцией 

стали чаще болеть учащиеся школ. В связи с этим глава края поставил задачу 

увеличить количество тестирований на вирус за сутки. Будет также 

проработан вопрос с тестированием учителей и школьников 

общеобразовательных организаций. "Несмотря на влияние пандемии, на 

Ставрополье сохраняется нормальный ритм жизни с культурно-
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событийной направленностью. В нынешнем году запланирована масса 

знаковых мероприятий на всей территории региона, которые интересны для 

посещения не только ставропольцами, но и нашими гостями. Конечно, все 

будет зависеть от текущей эпидситуации. Поэтому в программы и графики 

проведения могут вноситься определенные коррективы", - 

прокомментировала итоги заседания координационного совета Ольга 

Дроздова (6 публикаций).  

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

принял участие в программе "Откровенный разговор" в прямом радиоэфире 

ГТРК "Ставрополье". Одной из тем передачи стал бюджет региона на 2022 

год, принятый депутатами краевой Думы. Николай Великдань отметил, что 

бюджет Ставрополья остается социальным, на эти цели направлено более 100 

миллиардов рублей. При этом в нынешней ситуации большое внимание 

будет уделено отрасли здравоохранения, на развитие которой предполагается 

направить свыше 12 миллиардов рублей. Значительную часть этой суммы 

составят средства на модернизацию первичного звена здравоохранения и 

лекарственное обеспечение жителей Ставрополья. В ходе эфира Николай 

Великдань также рассказал о том, какая работа будет проводиться 

депутатами по исполнению наказов избирателей. Как прозвучало, всего для 

формирования программы развития Ставрополья депутатами краевой Думы 

направлено более 500 предложений и конструктивных инициатив, 

поступивших от граждан. Основные пункты программы развития 

Ставрополья касаются решения актуальных вопросов в дорожной отрасли, в 

социальной сфере, в работе общественного транспорта, в ЖКХ. В числе 

важнейших направлений программы - развитие сельских территорий, 

создание новых рабочих мест, реализация проектов благоустройства, 

повышение качества и доступности медицины. Для решения этих задач будут 

приниматься необходимые изменения в бюджет (5 публикаций). 

Краевые депутаты поддержали законопроект, направленный на 

превращение стихийной торговли в цивилизованную. Вопрос был 

рассмотрен на заседании комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию и собственности. Необходимость принятия 

документа вызвана растущим количеством жалоб на несанкционированную 

торговлю, поступающих от граждан. До недавнего времени работа по 

выявлению нарушений, связанных с самовольным осуществлением 

деятельности в сфере торговли, находилась в ведении органов местного 

самоуправления. Только их сотрудники имеют сегодня право составлять 

протоколы об административных правонарушениях. В связи с сокращением 

кадров, связанным с созданием округов, количество таких проверок резко 

сократилось. Усилить эту работу может наделение должностных лиц 

комитета Ставропольского края по пищевой и перерабатывающей 

промышленности, торговле и лицензированию полномочиями по 

составлению протоколов об административных правонарушениях за 

самовольную деятельность в сфере торговли. Отмечалось, что главным 
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итогом должен стать переход от стихийной торговли к цивилизованной. "В 

своём решении мы рекомендуем краевому комитету по торговле совместно 

с органами местного самоуправления изучить потребности граждан по 

предоставлению им оборудованных с учётом всех требований торговых 

мест на мини-рынках. Если это возможно, то и в местах регулярно 

выявляемой стихийной торговли", – подчеркнул Юрий Белый (5 

публикаций). 

Депутаты Думы Ставрополья и министерство экономического 

развития края определили основные направления совместной деятельности. 

Выездное совещание по вопросам формирования в регионе благоприятного 

инвестиционного климата прошло на площадке ведомства.  Главная задача, 

которую поставил губернатор Владимир Владимиров, - создать такие 

условия для бизнеса, когда пришедший в край инвестор не просто строит 

новое производство, но и продолжает развиваться и инвестировать новые 

средства в расширение площадей, создавая тем самым новые рабочие места, 

повышает квалификацию своих сотрудников, расширяет ассортимент своей 

продукции, - отметил министр экономического развития края Сергей 

Крынин.  Как прозвучало, депутаты готовы работать совместно с 

министерством над предложением о докапитализации агентства 

инвестиционного развития. Это даст возможность поддержать ряд 

актуальных направлений для привлечения в край дополнительных 

инвестиций.  Председатель комитета Думы края по инвестициям, курортам и 

туризму Дмитрий Шуваев отметил, что тесное взаимодействие 

исполнительной и законодательной властей региона продолжит тренд на 

устойчивое развитие экономики Ставрополья и позволит усовершенствовать 

инвестиционную политику с учетом интересов бизнеса (5 публикаций).  

20 января в Думе Ставропольского края состоялось первое заседание 

рабочей группы по подготовке предложений, направленных на 

совершенствование законодательства в области обращения с животными без 

владельцев. Во время мероприятия представители исполнительной и 

законодательной ветвей власти региона, ветеринарной службы, 

муниципалитетов, зоозащитных организаций попытались выработать 

алгоритм борьбы с безответственным отношением со стороны людей к 

братьям нашим меньшим. Модератором мероприятия выступил председатель 

комитета по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и 

экологии Игорь Андрющенко. Тема бродячих животных, бесконтрольное 

увеличение популяции которых стало настоящей проблемой практически для 

всех территорий региона, давно требует конкретных мер, направленных на 

то, чтобы "ничейных" собак и кошек стало как можно меньше в городах и 

селах Ставрополья. Как было озвучено в ходе дискуссии, одной из 

принципиальных мер должно стать ужесточение ответственности для 

заводчиков и недобросовестных владельцев, выбрасывающих питомцев на 

улицы, либо не стерилизующих их.  "Только когда будет выработан четкий 

механизм наказания владельцев, выносящих котят и щенят в коробках и 
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мешках на произвол судьбы, конкретно прописана их обязанность по 

содержанию, стерилизации, вакцинации, регистрации домашних животных, 

только тогда мы сможем навести в этой сфере порядок. И для начала, я 

считаю, необходимо статистически подсчитать, сколько же всего в крае 

людей содержат кошек и собак и в каком количестве, найти методы 

отслеживания судьбы как этих животных, так и их потомства. Иначе, 

сколько бы мы ни строили приютов, все будет впустую", - уверен член 

рабочей группы, депутат краевой Думы Юрий Белый. Также для домашних 

животных необходимо введение обязательной маркировки и учёта. Чтобы 

контролировать численность животных, зоозащитники предложили 

рассмотреть возможность введения обязательной стерилизации для не 

имеющих племенной ценности собак и кошек. Причём эта услуга должна 

предоставляться бесплатно. Все предложения, поступившие от 

общественных организаций и волонтёров, представителей органов власти и 

муниципалитетов, будут учтены в дальнейшей работе по совершенствованию 

законодательства. "Вопросы обращения с животными без владельцев – это 

масштабная проблема, которую краевые депутаты решают планомерно. И 

сегодня состоялся очередной содержательный диалог на эту тему, мы 

услышали много предложений по совершенствованию уже имеющегося 

законодательства. Будем над этим работать. От волонтёров поступило 

хорошее предложение по разъяснительной работе с детьми в школах об 

ответственном отношении к животным. Думаю, его стоит поддержать", 

– прокомментировал Игорь Андрющенко (5 публикации). 

Губернатор Ставрополья Владимир Владимиров провел совещание, 

посвященное реализации наказов, полученных кандидатами в депутаты от 

разных партий на выборах в сентябре 2021 года. От Думы края в совещании 

приняли участие первые вице-спикеры Дмитрий Судавцов и Виктор 

Гончаров, заместитель председателя Александр Кузьмин, депутаты Юрий 

Гонтарь и Дмитрий Шуваев. Как прозвучало, в общей сложности уже 

обработаны, обобщены и включены в сводный реестр 530 предложений 

жителей края. Исполнение каждого наказа будет контролироваться 

депутатами Думы Ставрополья и представителями органов 

исполнительной власти региона. Губернатор также поручил Правительству 

совместно с депутатским корпусом выработать предложения по включению 

наказов в бюджет Ставропольского края. "Сейчас важно выработать 

алгоритм для всех органов власти – и законодательной, и исполнительной, и 

муниципальной, чтобы максимально быстро и эффективно исполнить 

наказы земляков. Мы к совместной работе готовы", – отметил первый 

зампред Думы Дмитрий Судавцов. В единый реестр наказов избирателей 

вошли инициативы, направленные на улучшение социально-экономической 

ситуации в крае. Основная часть инициатив посвящена строительству 

детских садов и школ, ремонту дорог, проблемам водоснабжения, 

благоустройству территорий, работе учреждений здравоохранения (5 

публикаций). 
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Под председательством Игоря Андрющенко состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по аграрным, земельным 

вопросам, природопользованию и экологии. Депутаты утвердили 

примерную программу законопроектной работы комитета, а также план 

организационных мероприятий на текущий год. Законодатели рассмотрят 

внесение изменений в краевые законы: "О некоторых вопросах охраны 

окружающей среды на территории Ставропольского края", "О некоторых 

вопросах охраны атмосферного воздуха", "О некоторых вопросах в области 

виноградарства и виноделия в Ставропольском крае", "О некоторых вопросах 

регулирования земельных отношений". Будет также продолжена работа по 

контролю за исполнением законов Ставропольского края, относящихся к 

ведению комитета. "Мы определились с направлениями работы комитета в 

нынешнем году. Неизменными приоритетами остаются повышение 

качества жизни земляков в сельской местности, поддержка предприятий 

АПК. Предстоит большая работа по совершенствованию краевого 

законодательства", - подчеркнул Игорь Андрющенко (4 публикации). 

"Российская газета" от 19 января написала о проблемах жилых 

домов по улице Восточной города Новопавловска, квартиры в которых в 

2018 году передали сиротам. Почти сразу новоселы стали жаловаться на 

холод, плесень на стенах и огромные счета за коммунальные услуги. Дома 

отапливаются только электрическими конвекторами, мощности которых 

катастрофически не хватает. За три года, несмотря на многочисленные 

обращения молодых людей за помощью во все инстанции, ситуация не 

изменилась. "Об этой ситуации я писал и в прокуратуру, и в МВД 

депутатские запросы, - рассказал изданию депутат Думы Ставропольского 

края Александр Кузьмин. - Считаю, что муниципальные власти и 

Минимущество должным образом не выполнили свои должностные 

обязанности. Они мотивируют, что не подключили газ, тем, что нет 

емкости у Новопавловского райгаза. Администрация округа должна решить 

этот вопрос. Нужно подсуетиться, написать письма, пускай подключат 

газ. Уверен, необходимо просто включить свое человеколюбие. Дети и так 

настрадались оттого, что они одни на белом свете. Я со многими общался, 

они уже ни во что не верят" (4 публикации). 

Под председательством Юрия Скворцова состоялось заседание 

комитета Думы Ставропольского края по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению, на 

котором депутаты подвели итоги работы за минувший год, утвердили 

примерную программу законопроектной работы и план организационных 

мероприятий на 2022 год. Примерная программа законопроектной работы 

комитета подготовлена на основании предложений губернатора региона, 

депутатов краевой Думы, прокурора края, избирательной комиссии 

Ставропольского края и представительных органов муниципальных 

образований Ставрополья. В утвержденном на заседании комитета плане 

организационных мероприятий на текущий календарный год запланированы 
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рассмотрение вопросов "О ежегодном докладе о деятельности 

Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае", "О 

назначении представителя общественности в квалификационной коллегии 

судей Ставропольского края", "Об утверждении членов Общественной 

палаты Ставропольского края". Кроме того, план мероприятий 

предусматривает обеспечение комитетом организации деятельности рабочей 

группы по совершенствованию законодательства Ставропольского края в 

связи с принятием Федерального закона "Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации" (4 публикации). 

В Думу Ставрополья внесены законопроекты о квотировании рабочих 

мест для инвалидов и транспортном обслуживании населения. 

Соответствующее распоряжение было принято на заседании Правительства 

Ставропольского края, которое провел губернатор Владимир Владимиров. В 

рассмотрении вопроса принял участие председатель Думы края Николай 

Великдань. Законопроект, предусматривающий изменения в краевой закон о 

квотировании рабочих мест для инвалидов, направлен на установление 

новых квот в связи с расширением круга работодателей. Еще один 

законопроект касается вопросов совершенствования транспортного 

обслуживания жителей края и приведение действующего краевого 

законодательства в соответствие с федеральным. "В работу над 

законопроектами, которые имеют важное значение для жителей нашего 

края, активно включатся профильные комитеты. Планируем внести их в 

повестку ближайшего заседания Думы", - отметил Николай Великдань (4 

публикации).  

На заседании комитета краевой Думы по социальной политике и 

здравоохранению под председательством Валентины Муравьёвой 

депутаты обсудили поправки, вносимые в действующие краевые законы. В 

региональный закон об обеспечении равной доступности услуг 

пассажирского автомобильного транспорта маршрутов межмуниципального 

сообщения вносятся уточняющие редакционные правки в соответствии с 

нормами федерального законодательства. Изменения в краевой закон "О 

наградах в Ставропольском крае", определяют мероприятия при присвоении 

звания "Почётный гражданин Ставропольского края". Также документ 

устанавливает размер премии при награждении многодетных матерей 

медалью "Материнская слава". Также депутаты заслушали информацию 

министерства труда и социальной защиты населения края "О реализации 

регионального проекта "Старшее поколение" в рамках национального 

проекта "Демография". Как прозвучало, в число пилотных регионов по 

созданию системы долговременного ухода за гражданами пожилого возраста 

и инвалидами край вошёл в 2019 году. По итогам прошлого года в пилотных 

организациях соцобслуживания, с учетом нового подхода, обслуживались 

более 7 тысяч человек с высокой степенью зависимости от посторонней 

помощи. При этом около 1,3 тысячи родственников тяжелобольных граждан 

смогли сохранить работу или трудоустроиться. "Очень важно, что такая 
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система появилась. Мы долго к этому шли. Речь идёт о полноценной жизни 

и самого человека, нуждающегося в уходе, и его родственников. Теперь 

такие люди могут получить комплексную и качественную социальную и 

медицинскую помощь на дому, оставаясь рядом с близкими. И важно, что 

такая помощь, благодаря системе, становится гарантированной и 

доступной для многих", – резюмировала Валентина Муравьёва (4 

публикации). 

Как определяются приоритетные направления расходования 

бюджетных средств? Что важнее – рост налоговых поступлений или 

снижение налоговой нагрузки на бизнес? И можно ли найти свободное время 

на личные увлечения, если очень занят на работе? Председатель комитета по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Иван Ковалёв в 

интервью Ставропольскому краевому информагентству "Победа 26" 

рассказал об особенностях ведения бюджетной политики в условиях 

пандемии и работе над главным финансовым документом края (3 

публикации). 

Яркий след в истории нашего государства, земли новоселицкой оставил 

выдающийся военачальник Маршал Советского Союза, Герой Советского 

Союза Василий Иванович Петров. Как написала газета "Авангард" от 19 

января, пятнадцатого января в Новоселицком округе широко отметили 105-

летие со дня его рождения. Во всех школах, Домах культуры, библиотеках, 

районном краеведческом музее состоялись мероприятия, посвященные 

юбилейной дате. Главные торжества прошли в Чернолесском - на родине 

Василия Ивановича. В Чернолесском Доме культуры были представлены 

интересные выставки, на одних - редкие фотографии из архива В.И. Петрова, 

на других - творческие работы учащихся Детской школы искусств. В 

мероприятии принял участие депутат Думы Ставропольского края Виктор 

Лозовой. От имени губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимирова, председателя Думы СК Николая Великданя и от всего 

депутатского корпуса он поблагодарил жителей за сохранение памяти о 

подвигах наших солдат. Памятный вымпел, посвященный годовщине битвы 

за Кавказ, и знамя он вручил руководству школы и школьного отряда 

юнармии (3 публикации). 

13-летний ставропольчанин побывал в роли машиниста электропоезда. 

Это стало возможным благодаря Всероссийской акции "Елка желаний". Илья 

из города Георгиевска Ставропольского края хорошо учится, любит 

литературу, умеет кататься на коньках и плавать, готовит и отлично рисует. 

Мальчик с ограниченными возможностями три года писал о своих мечтах на 

"Ёлку желаний". И только в этом году его мечта сбылась - он захотел 

побывать в роли машиниста электропоезда. Шар с мечтой Ильи с "Ёлки 

желаний" снял депутат Думы Ставропольского края Игорь Тапсиев. 

Парламентарий для исполнения желания задействовал многих людей из 

системы РЖД, которые с радостью откликнулись (3 публикации). 
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Участники волонтерского движения передали благотворительную 

помощь для Дома милосердия в Советском округе. Члены Партии "Единая 

Россия" вручили продуктовый и хозяйственный наборы для постояльцев 

Дома Милосердия в честь святой Блаженной Ксении Петербургской в 

Зеленокумске. "Сея добро, мы все становимся немного волшебниками! ", - 

отметил депутат Думы Ставропольского края, член фракции Партии "Единая 

Россия" Юрий Скворцов.  От его лица с благотворительным жестом Дом 

милосердия в Зеленокумске посетили помощник депутата Татьяна Завязкина 

и представители Советского местного отделения Партии "Единая Россия". (2 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко вручил 

почетные грамоты и благодарственные письма краевой Думы сотрудникам 

кисловодского отдела ЗАГСа. Поздравляя коллектив во главе с 

руководителем, активисткой женсовета Ольгой Данцовой он отметил, что 

они сопровождают людей как в самые радостные, так и в печальные моменты 

жизни. От их участия, такта, умения разделить горе и радость зависит 

настроение наших сограждан.  "Судя по многочисленным благодарностям в 

ваш адрес, которые поступают от жителей города, вам всегда удается 

найти нужные слова, доброжелательно и профессионально решить их 

проблемы", - прокомментировал Николай Мурашко. В свою очередь 

сотрудники ЗАГСа рассказали о том, как меняется работа службы в 

соответствии с требованиями времени, попросили помощи депутата в 

организационных и социальных вопросах (2 публикации).  

В Думу Ставропольского края поступил законопроект, который 

вносит актуальные изменения в закон о наградах, учрежденных 

региональными органами власти. В основном они касаются увеличения 

премий отдельным категориям наших заслуженных земляков — как 

минимум в два раза, что, конечно, повысит статус наград. На вопросы 

корреспондента газеты "Ставропольская правда" от 14 января, связанные 

с правоприменением этого документа, в газете ответил депутат Думы 

Ставропольского края Роман Савичев. 

Депутаты Думы Ставропольского края на ближайшем заседании 

рассмотрят проект регионального закона "О порядке погашения требований 

граждан - участников строительства по передаче жилых помещений, 

машино-мест и нежилых помещений или денежных требований", внесенный 

в краевой парламент Владимиром Владимировым. О нюансах нового 

регионального нормативно-правового документа, призванного защитить 

права обманутых дольщиков, корреспонденту Ставропольского краевого 

информагентства "Победа 26" 20 января рассказал председатель комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству ДСК Виктор Лозовой. 

Необычный юбилей отметили в селе Степное на Ставрополье. 14 

января 2022 года семья ветерана-"афганца" Владимира Абрамова отметила 

юбилей - 60 лет совместной жизни. Владимир и Мария Абрамовы воспитали 
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трех дочерей, у них шестеро внуков и одна правнучка. Юбиляров поздравили 

ветераны "БОЕВОГО БРАТСТВА" - депутат Думы Ставропольского края 

Дмитрий Шуваев и руководитель районного отделения Геннадий Ширшик.  

По сложившейся традиции в дни Рождественских святок в храм 

Покрова Пресвятой Богородицы села Новоблагодарное пришли учащиеся 

сельской школы, воспитанники детского сада и обучающиеся воскресной 

школы прихода. Дети исполняли колядки и песни, читали стихи, делясь со 

взрослыми своей детской радостью от встречи с радостным праздником 

Рождества Христова. В праздничных мероприятиях также принял участие 

депутат Думы Ставропольского края Николай Роев, пишет газета "Искра", 

№ 4 от 21 января. 

 

Критика, негатив 

Россиян накормили байками о грядущей финансовой поддержке со 

стороны государства.  С начала января в СМИ начали появляться новости о 

готовящихся социальных законопроектах. То семьям с детьми вроде бы 

собираются выдавать деньги, то получателей небольших зарплат освободят 

от НДФЛ. Заявляли об этом в основном депутаты Госдумы. Одна из 

инициатив, которую соцсети разносили во время новогодних каникул, 

касается выплаты россиянам "нефтяных" денег. Коммунисты предлагали 

ежегодно раздавать россиянам примерно по 10 тыс. рублей (сумма 

рассчитана исходя из цен на нефть 2017 года). Профильный комитет 

Госдумы законопроект отклонил по вполне формальным основаниям. Еще 

более щедрый куш предложил россиянам лидер ставропольских 

справороссов, зампред краевой думы Александр Кузьмин. Он заявил о 

разработке законопроекта, который предусматривает теперь ежемесячные 

выплаты по 10 тыс. рублей каждому россиянину в качестве "базового 

дохода". Как нетрудно подсчитать, для таких выплат потребовалось бы около 

17 трлн рублей. Для сравнения: прогнозируемые доходы бюджета России в 

этом году составляют 20,6 триллиона. Таким образом, очевидно, что идея 

априори является утопичной. Неудивительно, что обещанный законопроект 

остался без движения (5 публикаций). 

Несколько кандидатов на пост депутата в краевую Думу из Георгиевска 

написали жалобу в бюро Ставропольского краевого отделения КПРФ с 

просьбой разъяснить утверждение депутатом Думы Ставропольского края 

Юрия Кирдяшева вместо Александра Хуторского. По данным из открытых 

источников, новоиспеченный депутат значится гендиректором в нескольких 

компаниях: ООО "Инсофт - Технологии", ООО "НефтеХимПроект" и ООО 

"Нефтехимпрограм".  Такое решение очень не понравилось георгиевским 

коммунистам. Они посчитали перестановку незаконной. "Блокноту" удалось 

поговорить с одним из авторов заявления - Михаилом Агеевым. Он сообщил 

редакции, что не видит объективных причин передачи мандата кандидату из 

2 региональной группы Юрию Кирдяшеву. По его мнению, раз Хуторской 

был из 3 региональной группы, мандат должен был достаться Георгиевскому 
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округу, то есть группе №4. Также он надеется в январе получить от партии 

разъяснение такой перестановки. Однако согласно закону Ставропольского 

края "О выборах депутатов думы Ставропольского края" мандат может 

передаваться любому кандидату из списка той же региональной группы. В 

случае, если в той же группе кандидатов по каким-либо причинам не 

нашлось, партия вправе выбрать кого угодно, отмечает издание (2 

публикации). 

"Блокнот Ставрополь" от 20 января написал о работе Совета 

политических партий, не представленных в Думе Ставропольского края, 

который функционирует с 2014 года. Он был создан для обсуждения 

общественно-политических и социально-экономических вопросов. Участие в 

совете подразумевает, что непарламентские партии могут продолжать работу 

со своими избирателями, рассматривать предложения и пожелания граждан, 

которые поступали в ходе избирательной кампании 2021 года, а актуальные 

наказы будут включать в программу развития Ставрополья.  Но в этот раз 

продолжать работать с избирателями в составе Совета смогут не все партии, 

которые не прошли в краевую думу. В распоряжении редакции "Блокнота" 

появился документ, согласно которому в совет непарламентских партий 

включили девять фракций: "Гражданская платформа", "Коммунистическая 

Партия Коммунисты России", "Зеленые", "Яблоко", "Новые люди", "Партия 

прогресса", "Демократическая партия России", "Партия возрождения России" 

и "Казачья партия Российской Федерации".  Список утвердил председатель 

Думы Ставропольского края Николай Великдань. О существовании 

"ЛДПР", "Партии Пенсионеров" и "Родины" в краевой думе успешно забыли, 

отмечает издание. По мнению их представителей, Совет непарламентских 

фракций ― "бутафория для галочки", созданный для "игры в демократию".  

Доктор политических наук и главный редактор научного журнала 

"Региональные политические исследования" Арушан Вартумян считает, что 

"возрастным" партиям, не вошедшим в краевой парламент тоже должны 

давать право голоса, но рассчитывать на особую политическую роль им не 

стоит.  "Опыт Казахстана показал, что непарламентские партии должны 

участвовать в политическом процессе. Это норма демократии и 

естественного политического процесса. Те партии, которые не прошли в 

краевой парламент, должны иметь возможность аккумулировать свои 

политические требования, вступать в диалог с правительством", - считает 

эксперт.  

Ушедший 2021 год запомнился ставропольцам пышными приемами. 

Высокопоставленные лица региона не отказывали себе в фуршетах даже в 

пандемию коронавируса. В наступившем 2022 году краевые политики уже 

успели позаботиться о проведении торжественных междусобойчиков. 

Депутаты Ставропольской краевой Думы устроят себе новые банкеты на 

деньги из краевого бюджета, пишет "Блокнот Ставрополь" от 20 января.  

Отдел по эксплуатации помещений Думы Ставропольского края разместил 

тендер на организацию питания на приемах официальных делегаций, лиц, 
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буфетному обслуживанию мероприятий, проводимых Думой 

Ставропольского края, для обеспечения государственных нужд. На 

гастрономические изыски готовы выделить 300 тысяч рублей. Согласно 

информации из технического задания, исполнитель должен организовывать 

питание на приемах официальных делегаций, лиц, буфетное и фуршетное 

обслуживание мероприятий в Думе Ставропольского края по инициативе 

председателя. Банкеты должны проходить с рассадкой и обслуживанием 

официантами. В качестве технического задания составили три сметы-меню. 

В итоге питание высоких гостей краевой думы обойдется 

налогоплательщикам в сумму до 7 тысяч рублей за человека. 
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